

## Réunion du 14.01.2023

Élus présents : Marie-Carmen Vieira, Thierry Placette, Béatrice Perrier

<u>Clubs présents</u>: Camille Sieper USSE, Damien Patient USVG, Mike Batard USVG Thomas Garon Seyssins, Aurélien Lapierre Seyssins, Olivier Auria Pays Voironnais, Yvan Gillet GVUC

Encadrants Section Sportive:, Audrey Gustin, François Deroux, Jacques LLorca

<u>Techniciens isérois invités</u>: Laurent Greuil et Sébastien Goudal,

## ORDRE DU JOUR:

- Accueil, Vœux et rappel Volleyades M12/M13
- Rappel des mandats des clubs à l'AG de septembre (maintien d'une structure et réflexion vers un double genre)
- Bilan / Etat des lieux de la SSS actuelle :
- Par les clubs ;
- Par les encadrants actuels : Jacques, Audrey & François
- Travail sur les documents transmis ; échanges et préparation des décisions à prendre le 4 février :
- Simple ou double genre ?
- o Implication des clubs ?
- o Équilibre du modèle économique ?
- o Beach ou pas?
- Remerciements et annonce de la seconde réunion du 4 février, à la Maison Départementale des Sports salle 106 Lake Placid à 9 heures

# Les Volleyades M12F et M13G les 27, 28,29 Mai 2023

La ligue a pris du retard sur le prévisionnel d'organisation. Intervention de François Deroux référent ligue pour l'organisation :

- Les gymnases sont réservés ;
- Contact avec les 3 clubs supports Grenoble, Seyssins et Fontaine pour commencer à mettre en place la collaboration ;
- Répartition des tâches sera envoyée au comité prochainement ;
- La ligue fera un appel aux bénévoles pour aider dans l'organisation;
- Hébergement : réponses en attente ;
- La Restauration est réservée avec l'Université (repas classique et végétarien) ;
- Pour les féminines le service d'un traiteur est prévu ;
- La formule sportive actuelle prévoit 3 équipes garçons de la Ligue et 2 en filles. La demande aurait été faite par la ligue pour retenir le principe que le 24<sup>ème</sup> équipe soit une wild card pour le comité organisateur mais cela n'a pas été retenu par le CA fédéral de début octobre.
- En l'état actuel des informations reçues, Laurent G. ne sera pas sur la sportive car il devra coacher avec Lola les M13 si qualifié.

# La section sportive des Eaux Claires

Rappel du mandat donné par les clubs à l'AG 2022 du CD38 à Saint-Egrève : étudier la faisabilité d'avoir une structure double genre ; ne pas abandonner cette section pour permettre à nos jeunes une pratique plus régulière dans une structure adaptée.

Laurent et Audrey ont travaillé sur le dossier en proposant plusieurs documents (planning, organisation, financement) et formules que les clubs ont reçu en fichier joint.

Suite à cette réunion les clubs pourront en discuter en interne et pourront se présenter le samedi 4 Février en présentiel au comité Départemental pour se positionner.

Le positionnement du 4 février sera porté lors de la réunion qui se tiendra au lycée avec Jacques Llorca, Thierry Placette, Pierre Vouillot et le proviseur des Eaux Claires le 20 Février à 14h00.

Le comité fait le travail pour les clubs de relais, de coordination, voire d'organisation mais ce projet ne rentre pas dans les priorités et les catégories cibles des Comités départementaux.

## Etat des Lieux à ce jour de la section sportive scolaire Les clubs en lien et les encadrants

Les clubs USVG Damien

Depuis quelques années ils ont plusieurs joueuses, il va aborder plutôt les fragilités de la structure. En seconde la pratique et les cours sont faciles, à partir de la première et ensuite avec la terminale la charge de travail et mentale s'accentuent. Il craint que cette perte de motivation leur fasse arrêter le volley ou encore ne pas poursuivre la progression attendue.

Il souligne la qualité du travail et de l'accompagnement des encadrants.

## Mike (Vallée de la Gresse)

Mike reprend la problématique de la gestion du temps par les lycéennes

Comment une jeune peut-elle arrive à gérer son planning d'études, les entrainements en clubs et au sein de la structure ?

## Aurélien /Thomas (Seyssins)

Pas la même impression, intéressant de proposer sur l'agglo une alternative au pôle aux jeunes qui veulent rester dans l'Isère.

Pas assez de matchs de championnat en scolaire pour créer une expérience commune

Aurélien souligne les contraintes du lycée, ainsi que son positionnement en termes de choix.

Il faut qu'il y ait une vraie attention à la section par rapport à l'emploi du temps.

Quel profil de joueuse est vraiment recherché au niveau de la section ?

Pas de doute sur son utilité et c'est complémentaire avec les clubs.

#### Olivier

Géographiquement le PVV est un peu loin de Grenoble et le club est en pleine restructuration donc travaille d'autres priorités. L'idée est cependant intéressante.

## **Camille USSE**

Pas beaucoup de filles présentes dans la structure.

On ne le vend pas assez bien et on pourrait envisager de faire plus de communication au sein des clubs .

La formation est importante. Il faut maintenir cette section.

## François D, encadrant ligue

La section n'est pas prioritaire sur le club, c'est un plus.

Des profils très différents dans cette section.

Alternative au pôle espoirs pour certaines.

Le gros point faible depuis la réforme du lycée c'est la perte de confort dans la gestion du planning hebdomadaire.

Entretien cette semaine avec toutes les joueuses pour savoir comment elles se sentaient et cela Recoupe ce qui a été dit précédemment.

Les Terminales elles ne sont que 4 : pas assez de filles

La lassitude et la fatigue sur les 3 années dépend largement de l'engagement des joueuses dans le club

La gestion des emplois du temps c'est une catastrophe ; réflexion à avoir avec le chef d'établissement Qu'est-ce que le lycée attend de cette section ?

Comment on organise le temps d'entrainement ? Les pauses méridiennes ont diminué.

## Audrey, encadrante ligue

Appuie sur la lassitude mentale des terminales, c'est un frein dû à l'emploi du temps.

De nombreuses options le mercredi après-midi interfèrent sur les entrainements.

On peut envisager d'augmenter l'horaire avec de la préparation mentale et physique si il est positionné correctement sur l'emploi du temps.

En ligne de mire, la construction du futur gymnase en dur (2025 ; 2026 ? )

## Thierry propose de passer aux perspectives

Le comité a travaillé différents scenarii de reprise ? intervention d'un club en particulier ? de plusieurs ? ouvrir aux deux genres ? participer à davantage de compétitions ? introduire le beach ?

## Qu'en pensent les clubs ?

## Réponse de Yvan dans le Chat

Il y a 2 orientations pour ne pas perdre la section car ce serait difficile de la recréer.

Donc ne pas imposer le club d'appartenance aux membres de la section. Si l'encadrant club intervient il faut rester neutre et avoir une position « comité »

Soit un club reprend, Grenoble par exemple, avec un volume suffisant pour des progrès réels mais dans tous les cas il faut être au service des athlètes.

**Sébastien** dans la région il n'y a rien d'autres que le Pôle et Villefranche.

Il communique l'expérience de la SS reprise par Villefranche suite au désengagement de la Ligue également.

#### **François**

Avec 2 genres la classe aurait plus de poids La compétition contribue à la formation

#### **Aurélien**

Attire l'attention sur le fait que le double genre demande aussi de doubler les encadrants Idées des expériences de vie commune championnat excellence c'est ce qui permet de maintenir l'engagement. Le lycée est bien desservi

Avis favorable pour les garçons et inscrire dans le championnat fédéral car augmenterait la cohésion du groupe. Damien indique que si organisation autre oui sinon l'idée dépendra de la pratique en club.

## Jacques Lorca nous a rejoint vers 10H30

Le ressenti de Jacques :

La section fonctionne avec des hauts et des bas c'est son souci Récupère psychologiquement des filles en difficultés

### Perspectives:

Jacques souhaite rebondir avec un nouveau projet.

#### Le lycée

Nouveau changement de proviseure, mais proche de la retraite

Jacques retravaille l'organisation en lien avec le proviseur adjoint

Objectifs : supprimer les entrainements à la pose méridiennes, et envisager les lundi et vendredi en fin d'après midi

Mercredi après-midi les spécialités limitent les possibilités d'entrainement ; l'idée serait de décaler les horaires de spécialités pour enchainer avec les entrainements

Favorable à l'inscription des élèves sur un championnat fédéral ou sur d'autres compétitions

Ouvrir aux garçons serait une bonne chose et pourrait permettre la création d'une classe avec un profil de sportifs (plus facile ensuite à peser sur l'organisation des emplois du temps).

## Thierry:

Depuis quelques années, la masse critique de garçons licenciés est atteinte dans les clubs de l'agglo grenobloise, ce qui permettrait de remplir une section à termes.

La chargée de mission du rectorat a confirmé qu'il n'y a pas de frein administratif à l'ouverture en double genre car une section sportive est de base mixte ; il suffit d'en informer le CA de l'établissement.

Attention, le label Génération 2024 doit être redemandé par le lycée pour pouvoir continuer d'accueillir des sections sportives scolaires.

Discussion autour de la modulation horaire entre les niveaux de classes secondes, premières et terminales. A réfléchir (6h en seconde ? xh à 6h en première ? yh à 6h en terminale ?) mais les participants de la réunion sont plutôt favorables car cela donnerait de la souplesse et éviterait les décrochages et la détresse dans la gestion du planning.

Intégration du beach-volley à la section :

Plusieurs éléments plaident en ce sens :

- Nouvelle compétition de Beach UNSS en 2X2 depuis l'an dernier
- Nouveaux équipements sportifs extérieurs prévus au lycée; un plateau de sable multisports avec possibilité de 2 terrains de beach permettrait un travail qualitatif sur place, tout en étant mutualisable avec d'autres sports (beach tennis, beach soccer, beach rugby et beach handball), notamment pour les internes.
- Enchainement de la salle puis du beach au fil de l'année scolaire
- Jacques est intéressé, et visiblement les élèves sont également en demande

Pour aider à travailler le dossier et l'argumentaire d'un plateau de sable, les ressources sont :

- Technique : Sébastien Goudal (LARAVB)
- Argumentaire mutualisation et scolaire : Thierry Placette (Snep National)
- Dossier de subvention : Lucas Juarès (FFvolley)

Rendez-vous est pris pour la prochaine réunion du 4 Février à 9h00 heures à la Maison départementale des Sports (Salle 106 Lake Placid). La présence d'élus des clubs est nécessaire car seront arrêtées les propositions (simple ou double genre ? beach ? volumes horaires ?) qui seront soumises au lycée fin février, s'appuyant sur un modèle économique (financement par augmentation du coût des licences ou autres), et sur une structure RH (mise à disposition d'encadrants par les clubs).